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Morre pedreiro envolvido em acidente entre
carro e caminhão na BR 265 em Paraíso

Nelson P. Duarte

COMUNICADO
Devido ao feriado de Carnaval,
no dia 6 a gráfica que presta

serviço ao JORNAL DO SUDOESTE
estará em período de recesso.

Informamos que por este
motivo o jornal não irá circular

no dia 6 de março de 2019
Nelson de Paula Duarte - Diretor

Prefeitura de
Paraíso fecha

2018 com
R$ 72 milhões

em dívidas

Preços de combustíveis, veja novo
levantamento de preços feito pelo “JS”
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Projeto Kano consegue credenciamento e
alunos agora podem participar de competições

Capa Caderno Sudoeste B

Sempre dialoga
com Legislativo

sobre PL que tira
direitos da GM

Dengue: com 162 casos confirmados, chuvas
podem agravar quadro de epidemia em Paraíso
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Exorcizando os
demônios...

Foi o velório mais bonito que já vi. A grande sala cheia
de belas mulheres de meia idade, muito charmosas com
seus grandes óculos escuros, algumas com lenços no
pescoço. Todas muito bem vestidas, mas, com roupas
discretíssimas.

Bem no centro do salão, o caixão de Rafael Utrilho,
um homem ainda moço, alto, magro, naturalmente ele-
gante. Não estava com os óculos Ray-ban que lhe eram
característicos. Tinha os olhos fechados, a face lívida e
uma aparência calma. Partia como vivera, de maneira
desassombrada, serena, fina e com a elegância de sem-
pre.

Rafael era uma figura singular. Se cidade pequena tem
gente nobre, ele era um legítimo representante dessa
nobreza, não só pelos laços de família, mas, pela
fidalguia, pelo modo cavalheiresco com que sempre se
portava.

Muito bem casado, esposa bonita e de sangue bem
azul, morava na fazenda de sua família. Não apenas ad-
ministrava, mas também pegava no pesado, arando ter-
ra com o trator, debaixo do sol quente. Em outras ocasi-
ões, cuidava das vacas, que olhava com carinho, tudo
muito bem organizado.

Parecia um bom moço e o era, se descontarmos os
quinze dias de férias que tirava por ano! Tudo ia corren-
do tranquilo, quando alguma campainha interior soava e
ele virava outra pessoa. Deixava o trator, tomava um ba-
nho, vestia-se de forma elegante, entrava no Opala e saía
sem dar qualquer explicação.

Dirigia o carro até uma ou outra cidade vizinha de mai-
or porte e ia para uma chacrinha elegante, uma casa de
mulheres agradáveis, como as gueixas do Japão. E ali
ficava ele dez, doze, quinze dias, bebendo uísque, con-
versando, vadiando, exorcizando seus demônios.

Quando, enfim, se dava por satisfeito, quando seu lado
escuro se acalmava de novo, pagava tudo com a maior
satisfação, pegava o carro e voltava para casa como se
nada tivesse acontecido. E ainda tinha uma coisa: se
era mal recebido, não discutia, não brigava. Entrava o
carro de novo e ficava fora mais quinze dias!

Não morreu de velhice ou de infarto. Morreu como
viveu: em uma das voltas para casa, o carro capotou e
o nobre cavalheiro Rafael Utrilho dessa vez não voltou
para casa!

OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

AS FÁBRICAS A PLENO VAPOR
Cristovam Buarque

A partir de 2004, os governos do PT ampliaram vagas
em universidades públicas, com implantação de cotas
e financiamentos para as universidades privadas. Foi
uma forma de compensar as fragilidades da educação
de base na escola pública, que dificultava o acesso ao
ensino superior. Em vez de fazer transformações
necessárias para oferecer escola de qualidade para
todos, os governos optaram por facilitar o ingresso na
universidade – uma espécie de “neoliberalismo social”,
atendendo individualmente as pessoas no lugar de
reformas estruturais que atendessem a todos.

O número de alunos no ensino superior subiu de
3.887.022 em 2003 para 8.048.701 em 2016. O sucesso
foi maior graças às cotas, que permitiram ampliar o
número de negros em universidades quase totalmente
brancas. O “neoliberalismo social” no ensino superior
não resolveu os problemas da má qualidade e da imensa
desigualdade de como a educação de base é oferecida.
Promover pessoas no lugar de fazer a revolução não
produziu os resultados esperados.

A fábrica da desigualdade educacional continuou com
a mesma fragilidade do sistema municipal da escola
pública. O número de adultos analfabetos é praticamente
o mesmo há 20 anos. São frutos da fábrica de
analfabetismo, que produz anualmente jovens de 15 anos
sem saber ler nem a bandeira brasileira. A perversa
fábrica de deseducação impede os resultados da política
“neoliberal social”.

O mesmo ocorre agora, com parte da política

SEGURANÇA
O ex-deputado federal Carlos Melles continua apresen-
tando resultados de seu trabalho enquanto parlamen-
tar. Nesta semana ele anunciou que foram designadas
14 viaturas para a região, ação que atende a reivindi-
cação do Comando da Polícia Militar e Polícia Civil.
Somente em São Sebastião do Paraíso serão quatro
viaturas, duas para o 43º Batalhão da Polícia Militar e
duas para a Delegacia Regional de Polícia Civil. A ex-
pectativa é de que os veículos serão entregues nos
próximos dias. No orçamento de 2019 foram indicadas
outras 10 viaturas para cidades da região e novamen-
te Paraíso deverá ser contemplada.
PRESIDIU
O deputado estadual Antônio Carlos Arantes, 1º vice-
presidente da Assembleia Legislativa de Minas Gerais
presidiu sessão ordinária que aprovou a Proposta de
Emenda à Constituição (PEC 9/19). A votação em se-
gundo turno  teve a aprovação de 50 deputados. O
parlamentar ressaltou a importância da aprovação da
PEC lamentando que no governo anterior a casa foi
muito desrespeitada, pois raramente algum secretário
atendeu aos chamados dos deputados. A partir de ago-
ra haverá condições de fiscalizar as ações do gover-
no, o que é inerente as funções dos deputados.
FESTA DO PEÃO
Licitação para contratar empresa para promover a Fes-
ta do Peão em São Tomás de Aquino, estava prevista
para ser realizada quinta-feira dia 28 de fevereiro. Não
foi e corre o risco da festa não acontecer. Informações
obtidas por esta coluna dão conta que dois vereado-
res são contra o evento e teriam pressionado a admi-
nistração municipal, com ameaça de até ser feita de-
núncia ao Ministério Público.
PRESTAÇÃO DE CONTAS
A PEC altera o artigo 54 da Constituição do Estado,
para determinar que os secretários de Estado, dirigen-
tes da administração indireta e titulares dos órgãos di-
retamente subordinados ao governador do Estado com-
parecerão, quadrimestralmente, às comissões perma-
nentes da Assembleia para prestarem informações so-
bre a gestão das respectivas secretarias. Assegura ain-
da que sempre que a ALMG ou alguma comissão julgar
necessário, poderá convocar esses titulares para pres-
tar informações, pessoalmente, sobre assunto previa-
mente determinado. Nas duas situações, os agentes
públicos poderão ser responsabilizados caso deixem
de comparecer sem justificativa.
EXPAR 2019
O tempo é de carnaval, mas para quem gosta de festa
o assunto Expar 2019 já começa a ser tratado nos bas-
tidores. A informação vem do prefeito Walker Américo
Oliveira que esteve em Belo Horizonte e reuniu-se com
o empresário João Wellington iniciando as primeiras
conversações e tratativas para o evento. É claro que o
assunto é controverso dado o momento econômico em
que o Município está passando, mas se houver organi-
zação, preparação em tempo, certamente há possibili-
dade de a festa ser realizada com sucesso. As primei-
ras movimentações para esta realização já estão a ca-
minho. As experiências dos dois últimos anos confir-
mam que a festa voltou para ficar e vai continuar.
PRONTIDÃO
Depois do pedido de abertura de processo de investi-
gação, aberto na Câmara, contra o vereador Paulo
César de Souza (Tatu), dando conta de falta de deco-
ro, o que o vereador rebate dizendo que isso não pas-
sa de intriga, agora outra situação já movimenta os
bastidores políticos. Com o pedido inusitado de Mar-
celo Morais para que fosse instaurado um processo de
investigação contra ele mesmo, pelo sim pelo não, ou-
tro vereador suplente está seno colocado de pronti-
dão. Trata-se de Ricardo Fernandes da Silva, o pastor
e membro da dupla com Robson. Ele é o primeiro su-
plente do PSDB, partido de Morais, e que nas eleições
passadas teve 586 votos.
VISITA SURPRESA
Na quinta-feira,28, os vereadores José Luiz das Gra-
ças (DEM), Lisandro Monteiro (SD) e Vinício Scarano
(SD) fizeram visitas surpresa e conferiram o funciona-
mento dos Centros Municipais de Educação Infantil
(CMEI) Dona Messias Alves Cerize, no Bairro Jardim
América, e Vinício Scarano, no Jardim das Paineiras.
Os vereadores parabenizaram funcionários pelo traba-
lho, se comprometendo a oficializar os pedidos feitos e
retornar para novas visitas. Eles estão em busca de
soluções para a fila de espera por vagas nos centros
infantis por toda a cidade. As reclamações são cons-
tantes de que há muitos pais que estão em dificulda-
des por não terem onde deixar suas crianças e por não
terem condições de pagar particulares. Há casos que
mães estão perdendo o emprego tão escasso por não
ter com quem deixar filhos.
AVALIAÇÃO
José Luiz, Lisandro e Vinício perguntaram sobre a quan-
tidade de alunos e turmas, vagas disponíveis e forne-
cimento de merenda, assim como receberam deman-
das para melhoria do serviço. No caso da CMEI Dona
Messias Alves Cerize, há 134 alunos e a unidade está
completa. Há a necessidade de um berçário, o qual
poderia ser construído no próprio terreno. Na CMEI
Vinício Scarano, foi constatado que o imóvel tem muito
potencial para ampliação de salas e turmas, conside-
rando a possibilidade de agregar um terreno ao lado,
e que o prédio precisa de reformas para manutenção.
Hoje, o CMEI conta com 136 alunos. Foi informado, ain-
da, que a construção de uma creche para atender aos
bairros Bela Vista, Itamarati, Jardim Planalto e imedia-
ções ajudaria a desafogar a demanda da unidade.
CAMPUS DA UFLA
Passados cerca de 20 dias da assinatura para o início
das obras para a construção do Campus da Universi-
dade Federal de Lavras (UFLA) em São Sebastião do
Paraíso, quem passa por lá pode ver uma movimenta-
ção crescente de máquinas e operários atuando nos
primeiros canteiros de obras que já ganham forma com
os serviços de limpeza, terraplanagem e outras ações
sendo estabelecidas. Segundo os construtores, são
quatro diferentes empresas, a movimentação terá uma
crescente significativa após o carnaval.
ACOMPANHANDO
O presidente da Câmara, Lisandro José Monteiro jun-
tamente com os vereadores José Luiz das Graças
(DEM), e Vinício Scarano (SD) visitaram também as
obras para a construção do campus UFLA Paraíso.
Segundo Scarano, o pavilhão de aulas, que está orça-
do em mais de R$ 5 milhões, está em ritmo acelerado.
A previsão inicial dada pelo reitor José Roberto Scolforo
durante a assinatura do contrato de início da obra é de
que no final de 2020 este sonho será concretizado.
BOTINA
O presidente da Câmara Lisandro Monteiro afirmou que
já está se preparando para a caminhada até o municí-
pio de Aparecida (SP), cumprindo a promessa feita para
trazer o campus a São Sebastião do Paraíso. Amigos
mais próximos disseram que ele já teria adquirido uma
botina nova que está sendo laceada para o percurso
de cerca de 400 quilômetros.

anticrime apresentada pelo novo governo. Utiliza o
método “neoliberal social” dos governos do PT: atacar
os problemas pelos indivíduos, no lugar de fechar a
fábrica dos males. Antes, os governos colocaram alguns
jovens na universidade, agora vão colocar alguns jovens
criminosos na cadeia.

A política anticrime de Bolsonaro, mesmo que venha
a ter o êxito de aumentar as cadeias, fracassará por
não parar a fábrica de crimes de uma sociedade
perversa em suas características, da mesma maneira
que o êxito petista ao aumentar o número de alunos no
ensino superior não impediu que o Brasil continuasse
fabricando deseducados. As prioridades dos dois
governos são diferentes, os métodos, o mesmo: o
“neoliberalismo social”.

O Brasil não mudará enquanto não entendermos que
o uso de paliativos não reduz o problema; enquanto não
virmos que as mazelas, universidades ou cadeias, têm
origem no mesmo lugar: a educação de base. A chance
para o país ter baixa criminalidade está na garantia de
escola de qualidade com oportunidades para todos.

Há 40 anos, Darcy Ribeiro dizia que, ou fazemos
mais boas escolas, ou vamos continuar fazendo mais
prisões ruins. De lá para cá, tivemos governos de direita,
de esquerda, outra vez de direita, e o remédio continua
o mesmo: mais cadeias para prender adultos violentos
que não colocamos na escola quando crianças e mais
facilidades para ingresso em universidades sem
qualidade, no lugar de mais rigor para formar todos os
nossos alunos no ensino médio.

(O Tempo – 01/03/19)
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A FAMÍLIA DE

Cassimiro Potenciano do Couto
convida para a Missa de Sétimo dia que será
realizada na Igreja Matriz de Nossa Senhora

da Abadia, no dia 02/03/2019, às 19 horas.

Não parece verdade escrever este convite. Não
do Cassimiro, amigo de todos.

Uma vida inteira, completa, que se vai pra deixar
um vazio, uma saudade que dói. Cassimiro filho,
irmão, conhecido, tio, padrinho, amigo. Amigo por
onde passava, sorriso fácil, história garantida.

Marido zeloso, por longos 66 anos de
matrimônio, na mais pura concepção da palavra,
da amada Terezinha. Pai carinhoso, preocupado,
orgulhoso, de três filhas a quem tanto amou.

A Mocoquinha nunca mais será a mesma, a
avenida, nem se fala. Pra família toda, tudo vai fazer
falta. Cada um terá sempre uma boa lembrança,
um caso pra contar, uma lágrima a mais.

Quantas orações, quantos abraços de conforto
que vão deixando mais fácil viver esse momento
difícil. A gratidão é imensa, estão todos no coração
de quem tanto sofre esta perda.

Obrigado aos que cuidaram dele, Dr. Wellington,
Dr. Henrique, Dr. Diego, Dr. João Pedro, às
enfermeiras e à Ampara. Obrigado aos que o
socorreram, amigos da avenida e do comércio da
região. Com a mesma alegria que ele tinha,
queremos agradecer pelo cuidado, pela sombra
amiga.

Tão querido, tanta falta. Cassimiro se foi. Que
fique a lição de vida de quem nunca deixou de estar
presente, de ser  presente pra cada um de nós.

AGRADECIMENTO E
CONVITE PARA MISSA

DE SÉTIMO DIA
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Por João Oliveira

Em audiência pública de
prestação de contas promovi-
da pela prefeitura na noite de
quarta-feira (27/2) na Câmara
Municipal de São Sebastião do
Paraíso, os números em rela-
ção a dívida do município as-
sustou vereadores. Somando a
dívida fundada (longo prazo) e
dívida flutuante (curto prazo),
a Prefeitura fechou o ano de
2018 com cerca R$ 72 milhões
em dívidas. Conforme apontou
a gerente financeira e contábil
da Prefeitura, Denise Pascho-
ini, esta dívida saiu de R$ 68
milhões em 2016 para R$ 78
milhões no final de 2017 e ca-
indo para R$ 72 no final do
exercício de 2018.

Denise apresentou entre o
número, o total a receita orça-
da e arrecada, de acordo com
a  apresentação, somente a pre-
feitura fechou 2018 com arre-
cadação de 169 milhões dos
178 orçados. Entre esses nú-
meros, ela destacou o referen-
te ao Fundo de Desenvolvimen-
to da Educação Básica
(Fundeb), tendo sido repassa-
dos pelo governo cerca de R$
14 milhões, mas aplicado R$
15 milhões pelo município.
Explicou que se isso se deu
devido a aplicação de recursos
próprios do município e foi a
primeira vez que algo parecido
aconteceu.

Pelos números apresenta-
dos, entre as maiores receitas
do município estiveram a arre-
cadação do IPVA com cerca de
R$ 11 milhões; ICMS: R$
26.486.430,83; FPM: R$
35.279.141,47; transferência
SUS: R$ 53.940.075,40;
Fundeb: R$ 14.084.514,95;
IPTU: R$ 6.126.736,63; ISS:
R$ 9.371.388,84; ITBI: R$
3.675.647,18 e Imposto de
Renda: R$ 4.173.464,10.

Em relação às despesas, dos
cerca de R$ 185,8 milhões ar-
recadados (somando prefeitu-
ra, Câmara e Impar), empe-

Prefeitura de Paraíso fecha 2018
com R$ 72 milhões em dívidas

nhou-se em 2018 cerca de R$
191,2 milhões e pagou-se cer-
ca de R$ 162 milhões. Entre
as maiores despesas estiveram
pessoal e encargos: R$ 78.292.
180,40; material de consumo:
R$ 6.330.913,10; serviços de
pessoa física: R$ 3.998.998,
90; serviços de pessoa jurídi-
ca: R$ 51.158.704,00 e inves-
timentos: R$ 2.596.162,09.

DÍVIDA
Em relação à dívida, duran-

te a sessão o procurador do
município, Nilo Kazan, infor-
mou que a prefeitura está can-
celando empenhos acima de
cinco anos, isso quer dizer que
serviços contratados e presta-
dos, totalizando R$ 5.644.036,
57, devem deixar de ser pagos
se não houver nenhum tipo de
ação judicial.

O procurador explicou que
"os débitos não duram para
sempre" e que houve uma de-
cisão recente do Supremo Tri-
bunal Federal que débitos em
relação a Fazenda seriam de
cinco anos e valores que estão
além deste prazo "logicamente
tem que ser extirpados do or-
çamento público". Segundo
ele, se não houver nenhum tipo
de ação judicial, são dividas
que irão prescrever. A dívida a
longo prazo da prefeitura, tam-
bém chamada de dívida funda-
da, hoje é de R$ 29.687.245,10;
a dívida flutuante, aquela cujo
pagamento é a curto prazo, é
R$ 42.386.672,7. Juntas, a dí-
vida atual do município é de R$
72.073.917,81.

De acordo com os núme-
ros da dívida fundada, os va-
lores de empréstimo com o
BDMG manteve-se instável
entre 2017 e 2018: R$ 27.282.
210, 62; os parcelamos de dí-
vida com a Cemig, Copasa e
Inpar caíram de 2017 para
2018: a dívida com a Cemig foi
de R$ 510,6 mil para R$ 310
mil; Copasa de R$ 237, 6 mil
para R$ 220, 9 mil; Inpar de
cerca de R$ 5 milhões foi para

R$ 4,1 milhões. Todavia a dí-
vida com PASEP aumentou: o
PASEP DE R$ 746,7 mil foi
para R$ 839,9 mil. Já em rela-
ção ao INSS a dívida que era
de R$ 23,7 milhões para R$ 21,
4 milhões.

Após apontamento em re-
lação à dívida, o vereador Mar-
celo de Morais demonstrou
preocupação, principalmente
em relação a dívidas que estão
sendo "canceladas", o que se-
gundo ele pode desencadear
inúmeras ações judiciais e cul-
minar com bloqueio de recur-
sos para o município ou seques-
tro de valores, gerando proble-
mas para gestores futuros. Nilo
disse que não é qualquer dívi-
da que gera sequestro e que há
mecanismos jurídicos para evi-
tar problemas supostos pelo
vereador.

Por fim, após diversos
apontamentos feitos pelo vere-
ador, entre eles diminuição de
dívida diante de cancelamentos
e aumento de arrecadação, mas
aumento de despesa na mes-
ma crescente, também houve
apresentação da área da saúde
em relação a número de aten-
dimento, procedimentos médi-
cos entre outras questões.

O QUE DIZ O PREFEITO
Questionado sobre a dívida

de R$ 72 milhões, o prefeito
Walker Américo Oliveira disse
que devido à responsabilidade
da sua equipe em todas as se-
cretarias, o município está tra-
balhando dentro dos limites
prudenciais, em especial na
Educação, que na gestão ante-

rior era descumprida a legisla-
ção. Nos dois anos desta ges-
tão (2017/2018), Walkinho
aponta que foram atingidas
metas estabelecidas de mais
25% na Educação e mais do
que estabelecido na Saúde, que
é 15%, alcançamos 29%. Além
disso, segundo ele, a Prefeitu-
ra conseguiu diminuir o limite
prudencial de quando a atual
gestão assumiu de 54 para 48%
na folha de pagamento.

"Quanto aos restos a pagar,
estamos trabalhando muito
para diminuir a cada ano a enor-
me dívida herdada, que foi de
R$ 78 milhões, sendo que fe-
chamos 2018 com R$ 72 mi-
lhões, porém, temos R$ 26
milhões de crédito com Gover-

no do Estado, o que reduzindo
tal crédito hoje estaríamos com
R$ 46 milhões de restos a pa-
gar. Isto significa fazer gestão
com dinheiro público, pois,
além de diminuirmos a dívida,
a atual gestão não tem nenhu-
ma rescisão atrasada desde ja-
neiro de 2017, não temos dé-
cimo terceiro atrasado, estamos
pagando o INSS de forma par-
celada deixada pelo gestor an-
terior e também a que compe-
te a nossa gestão,  além de ten-
tar manter não só a folha de
pagamento em dia, mas tam-
bém os fornecedores dentro
das condições que nos são ofe-
recidas no atual momento para
não parar a máquina pública e
continuar oferecendo os servi-

ços públicos a sociedade", dis-
se.

Conforme o prefeito, ainda
mesmo "diante da enorme dívi-
da herdada", a gestão tem pro-
curado atender a população em
todos os serviços como educa-
ção, saúde, segurança, infra-
estrutura como serviços de lim-
peza e coleta, iluminação públi-
ca de qualidade. "Quando entra-
mos, dos 10 mil pontos de luz
que temos na cidade, três mil
estavam apagados. Portanto te-
mos nos desdobrado para ad-
ministrar nossa cidade, devido
à condição financeira herdada,
além da condição atual com
Governo do Estado, mas
estamos cumprindo com nos-
so dever de gestor", completou.

FOTOS: Asscam

Por João Oliveira

O vereador Marcelo de Mo-
rais criou um projeto intitulado
"Saúde Móvel ao Idoso", para
ampliar atendimento à pessoa
idosa com serviços de clínica
médica através de veículos
adaptados em miniconsultórios
médicos, com profissionais
especializados e toda infraes-
trutura necessária para consul-
tas nas áreas de clínica médica
e geriatria e exames de atenção
da pressão arterial, medição de
glicemia, dentre outros. O pro-
jeto deve entrar em  pauta na
próxima sessão (11/3).

De acordo com a proposi-
tura, o programa social "Saú-
de Móvel Ao Idoso" funciona-
rá nas principais praças de
cada região do município
paraisense nos fins de sema-
na, das 8h às 13h. Os serviços
deverão ser prestados por equi-
pe da saúde a ser definida e
dimensionada pelo Poder Exe-
cutivo e caberá a Prefeitura a
regulamentação da  lei, com

Marcelo Morais propõe
clínica itinerante para

atender idosos em Paraíso
participação específica da Se-
cretaria Municipal da Saúde e
da Secretaria Municipal de As-
sistência Social.

Conforme justifica o vere-
ador, o objetivo é preparar e
despertar no município o que
teremos que vivenciar nos pró-
ximos anos. "O município de
São Sebastião do Paraíso pos-
sui atualmente muitos idosos
dos quais vários não têm plena
autonomia para realizar suas ati-
vidades cotidianas e isso pre-
cisa, de forma planejada, den-
tro da lei, estabelecer condições
ao cidadão e ao município que
algo seja feito para atender uma
demanda na saúde que irá cres-
cer muito, que é a população
idosa da cidade", explica.

O vereador destaca que a
dependência desses idosos de-
manda cuidados que dificilmen-
te pode ser oferecido pela rede
municipal de saúde com o au-
mento da demanda, fundamen-
talmente no âmbito das classes
sociais dos menos favoreci-
dos. "Dessas circunstâncias,

invariavelmente decorre o pro-
cesso de necessidades básicas
de atendimento médico e pe-
quenos exames de aferição da
pressão arterial e medição de
glicemia, que é hoje a grande
demanda nas Unidades de Saú-
de com a classe mais idosa da
cidade, então por que não pre-
parar um serviço móvel para
facilitar a vida dessas pessoas",
questiona.

Marcelo explica que com o
aumento gradual da expectati-
va de vida, é inevitável que a
população venha a se defron-
tar com maior incidência e
prevalência desses tipos de ne-
cessidades físicas, muitas ve-
zes coexistentes. "Esse impacto
social tem representado gran-
de desafio para o sistema pú-
blico de saúde, na medida em
que o envelhecimento se ma-
nifesta por declínios das fun-
ções orgânicas dos indivíduos
e tende a ser linear em função
do tempo. Nos próximos anos
os idosos serão o grupo etário
que mais terá crescido em re-

lação a outros e, certamente
será o que mais crescerá. O
que se espera é que o aumento
do número de anos vividos ve-
nha acompanhado de boa qua-
lidade de vida. Esse conceito
está associado à ideia de bem-
estar social, físico e psicológi-
co", diz.

Segundo o vereador, para
que isso se transforme em re-
alidade dois fatores são funda-
mentais: o comprometimento
individual e o apoio do setor
público por meio de infraes-
trutura e programas sociais.
"Doenças crônicas ou degene-
ra-tivas com algum tempo ten-
dem a gerar incapacidades de
toda ordem ao seu portador.
As pessoas idosas são fre-
quentemente carentes de assis-
tência médica, no âmbito dos
serviços públicos de saúde.
Essa situação decorre, em ge-
ral, de insuficiência de equi-
pamentos sociais de amparo a
idosos fragilizados. E o que me
move a esta propositura",
completa.

Foi realizado pela Câmara
Municipal de São Sebastião do
Paraíso na terça-feira, as 14h30
às 20h, o Gabinete Itinerante.
A proposta teve como objetivo
levar servidores e vereadores
da Câmara Municipal à Praça
do São Judas para buscar de-
mandas junto a população. Se-
gurança, trânsito e habitação
foram alguns dos temas abor-
dados pelos cidadãos, que de-
mandas protocoladas e enca-
minhadas ao Poder Executivo.

De acordo com o presiden-
te da Câmara, Lisandro
Monteiro,  o evento trouxe re-
sultados bastante positivos,
apesar da forte chuva que aco-
meteu Paraíso durante a tarde.
" A população esteve presente.
Recebi mensagens nas redes
sociais e ligações requisitando
o Gabinete Itinerante em outros

Câmara Municipal promove
Gabinete Itinerante no São Judas

bairros. Faremos uma edição
por mês, iremos a todos os
bairros", destaca o vereador.

A expectativa é de que o pró-

ximo Gabinete Itinerante acon-
teça no próximo dia 27 de mar-
ço, quarta-feira, das 14h30 às
19h, na pracinha do Bela Vista,

para receber a população dos
bairros Riviera, Jardim das
Hortências, Alvorada, Itamarati,
Cidade Industrial e Village.

ASSCAM
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Por  Reuters/Mix Vale

BOGOTÁ (Reuters) – A
Colômbia, maior produtora
mundial de café arábica lava-
do, planeja vender sua colheita
a um preço que cubra os cus-
tos de produção, sem estar
atrelado à cotação do mercado
de Nova York, informou a fe-
deração nacional do café nesta
terça-feira.

A federação há tempos
soou o alarme quanto aos pre-
ços baixos, que deixam mui-
tos cafeicultores operando
com prejuízos, argumentan-
do aos grandes compradores
que eles deveriam garantir que
os produtores obtivessem lu-
cro. Os cafeicultores ainda
pediram subsídios ao gover-
no.

Os produtores precisam
obter 760 mil pesos (cerca de
240 dólares) por 125 kg no
mercado interno para atender
aos custos de produção, disse
a federação. Os preços no mer-
cado interno estavam em 690
mil pesos por carregamento na
segunda-feira.

“Chegou a hora de come-
çar a pensar em um modo di-
ferente e separar o preço do
café colombiano do mercado
de softs de Nova York e che-
gar a um ponto em que tenha-

Colômbia avalia vender café a
seu próprio preço, ignorando

mercado de Nova York

mos um lucro acima dos cus-
tos de produção”, disse a re-
pórteres Roberto Velez, líder da
federação.

“Se você quiser, paga o pre-
ço; se não quiser isso, não com-
pra café colombiano, pois caso
contrário o café colombiano
não é viável”, disse Velez.

Os cafeicultores colombia-
nos “não podem gastar suas vi-
das inteiras mendigando, por-

que a indústria está ficando rica
com o que eles produzem”, de-
clarou.

Segundo Velez, o mercado
de Nova York está muito liga-
do à produção do Brasil e não
leva em conta os cafeiculto-
res de Colômbia e América
Central.

Até aqui em 2019, os pre-
ços flutuaram próximos a 1
dólar por libra-peso no merca-

do de Nova York. A Colômbia
estabeleceria seus preços entre
1,40 e 1,50 dólar por libra-
peso, de acordo com Velez.

A proposta precisará de
apoio de cafeicultores, de pro-
dutores do arábica de outros
países e de compradores antes
de ir em frente, disse a federa-
ção em comunicado.

(POR LUIS JAIME ACOSTA, COM

TEXTO DE JULIA SYMMES COBB)

A Associação Comercial,
Industrial, Agropecuária e de
Serviços de São Sebastião do
Paraíso (Acissp) realizou na
quarta-feira,27, um encontro
regional da Federação das As-
sociações Comerciais e Empre-
sariais do Estado de Minas Ge-
rais (Federaminas). O encontro
foi conduzido por Ricardo
Lacerda, superintendente de
Negócios da entidade teve ain-
da a participação de 10 entida-
des do setor oriunda de muni-
cípios das regiões Sudoeste e
Centro Oeste de Minas com o
objetivo de compartilhar ações
e trabalhar atividades conjuntas.
"De fato, a nossa associação é
referência não só para Minas,
pela quantidade de serviços
prestados, pela organização e o
trabalho que é desenvolvido",
comentou Ailton Rocha de
Sillos, após a Acissp receber
elogios da Federaminas.

O encontro regional das
Associações Comerciais reali-
zado em Paraíso foi promovi-
do pela Federaminas. Estive-
ram presentes representantes da
Regional Sudoeste como
Divinópolis (ACID), Lagoa da
Prata (ACECDL), Piumhi
(ACE), Formiga (ACIF),
Capitólio (ACIAC), Pratápolis
(ACIASP), Jacuí (ACIAJ),
Guaxupé (ACIG), Arceburgo
(ACE) e Monte Santo de Mi-
nas (ACIMG). Durante todo o
dia os participantes tiveram
oportunidade de compartilhar
informações relacionadas a
cada associação, os programas
desenvolvidos, as experiências
e os serviços oferecidos aos
seus associados.

Conforme Ricardo Lacerda

Acissp realiza encontro regional
da Federaminas em Paraíso

Superintendente de Negócios da Federaminas, Ricardo
Lacerda, teceu elogios para a organização da Acissp

FOTOS: Roberto Nogueira

Representantes das Associações Comerciais debatem
em Paraíso soluções conjuntas para o setor

um dos principais objetivos da
reunião é o de alavancar proje-
tos de desenvolvimento do
empresariado para a região. A
iniciativa vem ao encontro com
a tônica do modelo associa-
tivista que prega a solução dos
problemas em comum e que
busca a promoção e a integra-
ção das associações comerci-
ais. "Tivemos o apontamento
de problemas estruturais em
relação a MG-050

e a questão da concorrên-
cia desleal referente aos impos-
tos dos Estados vizinhos entre
outras questões", enumera. Os
pleitos feitos pelos represen-
tantes das associações comer-
ciais serão levados para a enti-
dade para serem estudadas pro-
postas de melhorias.

O superintendente de Negó-
cios da Federaminas disse que
a avaliação sobre o encontro
regional foi positiva. "Existe a
proposta de trazermos mais
serviços, mais produtos para as
associações e que atendam as
necessidades das empresas,
dos comerciantes, do empre-
sariado associado a nós. Te-
mos como meta questões rela-
cionadas a redução de custos
das operações comerciais, a
valorização da questão institu-
cional defendendo os interes-
ses da classe", aponta. Para isso
a entidade conta com o apoio
da Confederação em Brasília
que segundo Lacerda realiza
um importante papel, como por
exemplo, a lei trabalhista.
"Estamos constantemente de-
fendendo a reforma tributária,
a simplificação dos impostos,
tudo para melhorar para a classe
empresarial do País, do Estado

e dos Municípios chegando até
a população", reforça.

Para o presidente da
Acissp, Ailton Rocha de Sillos
que também é vice-presidente
da Federaminas é importante
poder receber um encontro re-
gional e buscar o fortalecimen-
to do setor. "É um motivo de
orgulho poder receber os nos-
sos amigos, temos represen-
tantes de 10 associações aqui
conosco discutindo os interes-
ses de cada uma e os objetivos
comuns, visando a melhoria da
prestação dos serviços e de
toda a gama de trabalhos e
ações que são oferecidos", res-
salta. Otimista e bastante con-
fiante Sillos enfatiza que todos
os participantes saem do en-
contro fortalecidos.

Denise Coronado é dire-
tora executiva na Associação
Comercial e Industrial de
Divinópolis (Acid) relatou so-
bre a experiência compartilha-
da. "Somos uma associação
que tem 66 anos, com grande
experiência em nossa cidade.
Pudemos trazer aqui alguns
serviços que oferecemos e que
outras associações ainda não
oferecem, mas também apren-
demos com as demais entida-
des sobre o que elas têm feito
e que tem dado certo e pode-
remos aplicar no nosso muni-
cípio", avalia.

Ela citou, como exemplo, o
projeto da Uniacid que será lan-
çado em março com aulas on
line. "Estamos dentro desta
modernidade, flexibilidade e
facilidade oferecida aos nossos
associados e seus funcionári-
os para aprenderem mais e bus-
carem mais conhecimento nos

cursos oferecidos para atender
o nosso setor", finaliza. Trata-
se de uma universidade corpo-
rativa onde serão ofertados
mais de 200 cursos à distân-
cia.

ELOGIOS
Ainda sobre o trabalho de-

senvolvido pela Acissp, a enti-
dade recebeu elogios do Supe-
rintendente de Negócios da
Federaminas, Ricardo Lacerda.
"Ela é um exemplo no Estado,
é bastante atuante, representa-
tiva e atende diversos segmen-
tos da comunidade e da região",
afirma. Ele acrescenta que vá-
rios setores como o comércio,
a indústria, o agronegócio e até
os prestadores serviços são
contemplados pelo atendimen-
to oferecido. "A gente percebe
a organização, o nível de
infraestrutura é perceptível um
exemplo para todo Estado e
também para o País", conclui.

Conforme o presidente
Ailton Sillos a Associação Co-
mercial de Paraíso é referên-
cia sim graças ao trabalho que
é feito com seriedade, respon-
sabilidade e dedicação de cada
um de seus colaboradores e a
participação de todos os asso-
ciados. "É uma referência na-
cional, se considerarmos a
quantidade de serviços que são
prestados em função da popu-
lação. Parece incrível, mas ape-
sar de toda crise que enfrenta-
mos continuamos aumentando
os nossos associados, o que
significa que o empresariado
confia no nosso trabalho e isso
é importante para continuar-
mos buscando o melhor para
oferecer a todos", finaliza.

EDITAIS
Palma Tereza Moura Rezende, Oficial do Registro Civil do Distrito desta cidade
de São Sebastião do Paraíso, etc., faz saber que pretendem se casar: 1- Bruno
de Souza Paula e Isabela de Oliveira Vieira. Rua Alpineu do Amaral Brigagão,
375; 2- Luciano Naves de Souza Júnior e Drielly Cristina da Silva. Rua Francisco
Potenciano de Souza, 24; 3- Chlever Roberto Ferreira e Ana Marcilia Silva. Rua
Antonio Anacleto de Pádua, 174; 4-Régio dos Santos Furin Júnior e Larissa Maria
Silva. Rua Afonso Semenze, 135; 5- Alexandre Cardoso Souza e Lais Mosquetti
Tonin. Rua João Rossi, 60; 6- Abner Vinicius Neves e Fabiana de Lima Rocha.
Rua Paraíba, 268; 7- Luismar Cipriano de Oliveira e Ana Cláudia Fornari. Rua
Candiani Sobrinho, 14; 8- Gustavo de Paula Arantes e Talita Moura Castro. Rua
Professor Nixon, 85; 9- Joaquim Barbosa Filho e Debora Morais Marques. Rua
Castelo Branco, 135; 10- Edmilson Ferreira Gonçalves da Silva e Adriana
Gonçalves. Rua José Marcolini, 65 F; 11- Camila Aparecida Alves de Oliveira e
Ana Flávia de Lima. Rua São Francisco, 374; 12- Julio Cesar Teixeira e Claudemira
Donizete Pereira. Rua Albania, 142; 13- Rafael Fernandes Lopes e Nadia Silva
Prado. Rua Benedito Andrade, 20; 14- Thiago de Oliveira Evangelista e Tatiane
Motta Martins. Rua Neube Guerrieri Brigagão, 175; 15- Rodrigo Avelino e Daiane
Borges Ferreira. Rua Ricarte Duarte, 90; 16-  Adriano Correa de Andrade e Karen
Angelica Alves Ricz. Rua Antonio Ananias, 426; 17-Felipe dos Reis Silva e
Michelle Vilaça dos Santos. Rua José Gonçalves de Pádua, 200; 18- Nivaldo
Pereira e Lígia Aparecida Honorato. Rua João Pedroso de Pádua, 440; 19- Murilo
Tonin Magalhães e Camila Francyellen Rezende Patricio. Rua São Luiz, 43; 20-
Elyezzer Pereira Lopes e Hemilly Silana Presa Dionizio. Rua Antonio Pimenta de
Almeida, 145.

Laudo expedido pelo Pos-
to de Perícia Integrada da
Polícia Civil em São Sebasti-
ão do Paraíso, atesta que nos
exames físicos em criança de
cinco anos que residia no bair-
ro Morumbi, em São Sebasti-
ão do Paraíso não foi consta-
tado estupro, conforme che-
gou ser ventilado. A suspeita
foi registrada no dia 12 de ja-
neiro, quando uma amiga da
mãe da criança foi dar banho
na menina e ela reclamou de
“incômodo” nas partes ínti-
mas.

Na época a Polícia Militar
atendeu ao chamado e se des-
locou até o local e ouviu o re-
lato da mulher que estava cui-
dando da criança. Conforme
disse aos policiais a mãe da
menina tinha viajado para
Tambaú a fim de resolver pro-
blemas pessoais. Ao dar ba-
nho na criança, ao começar a
lavar a genitália a menina re-
clamou de dor.

Conselheiras tutelares en-
caminharam a criança para a
Santa Casa, e foi acionado
médico legista.

Na tarde de sexta feira (1/
3), a mãe da criança procu-
rou a redação do Jornal do
Sudoeste, tendo em mãos

cópia do relatório de exame
físico iniciado em 14 janeiro de
2019 emitido pela Polícia Ci-
vil. Na conclusão a médica
responsável constou que ao
examinar a menor constatou
“ausência de evidência de le-
sões em área extragenital”,
bem como a perineal também
estava “sem alterações”.O
laudo atesta que “não houve
conjunção carnal”.

A mãe da criança disse
ao “JS” que “precisa recu-
perar a sua vida”, e também
“ter de volta” a menina que
está com uma tia em
Tambaú, e o filho de três
anos que está em companhia
do pai, seu ex-marido. “Es-
tou desesperada sem meus
filhos”, afirmou.

Disse que sua vida e a de
seu companheiro, que está na
casa dos pais, deu uma revi-
ravolta. Tiveram que sair de
casa e tiveram seus pertences
furtados, e têm sofrido discri-
minações, além de ter perdi-
do o serviço.

Na época dos fatos, seu
companheiro (padrasto da cri-
ança) e um amigo dele foram
apontados como suspeitos. “O
laudo pericial mostra que não
houve estupro”, diz a mãe.

Laudo da Polícia
Civil aponta que

criança no
Morumbi não
foi estuprada
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Por João Oliveira

Os números de casos con-
firmados da dengue em São
Sebastião do Paraíso vem au-
mento progressivamente e já
somam 162 casos. As notifi-
cações, embora tenham dimi-
nuído, no acúmulo de 2019 já
somam 1320 e tendência é que
após as chuvas esse número
comece a se agravar dada as
condições para a proliferação
do agente transmissor da do-
ença. É o que preocupa a Vigi-
lância em Saúde que tem mo-
bilizado mutirões de limpeza
para diminuir o máximo possí-
vel os ambientes que possam
servir de criadouro para a den-
gue.

Conforme destaca a coor-
denadora do setor, Daniela Cor-
tez, o período chuvoso é mui-
to característico para a época
e a preocupação é justamente
com o fim da chuva, haja vista
o aumento no número de fo-
cos do mosquito e, consequen-
temente, de contaminação pelo
agente transmissor: o Aedes
Aegypti. Somente nas últimas
quatro semanas, o município
registrou 898 novos casos sus-
peitos de dengue notificados.
Daniela atribui ao grande volu-

Dengue: com 162 casos confirmados, chuvas
podem agravar quadro de epidemia em Paraíso

me de casos à preocupação do
município em notificar todo e
qualquer caso suspeito para
que as ações do setor possam
ser norteadas a fim de comba-
ter as infecções pelo vírus.

A coordenadora ressalta que
em 2015 foram cerca de 1600
casos confirmados da doença.
Ela explica que esse número se
deu pelo fechamento de vínculo
epidemiológico, ou seja, casos
com sintomas semelhantes aos
comprovados são contabiliza-
dos, também, como casos po-
sitivos. "É bem provável que,
infelizmente, devamos bater
esse número. A diferença é que
este ano conseguimos realizar
o isolamento viral e identifica-
mos que em Paraíso há duas
variantes da dengue circulan-
do, a dengue 1 e a dengue 2",
destaca.

Ela conta que a diferença
entre os vírus está no organis-
mo infectado por ele. "Se for
uma pessoa mais debilitada de
saúde, ela apresentará sintomas
mais graves, mas se for alguém
mais saudável, os sintomas po-
dem vir de forma mais branda.
Vai depender muito do organis-
mo, sendo mais preocupando
casos envolvendo crianças,
idosos e pessoas que já pega-

ram a doença uma vez, isso é
agravante porque essa pessoa
passa a produzir mais vírus no
organismo", explica.

Diante da situação, Daniela
Cortez orienta que a qualquer
sintoma da doença como forte
dor de cabeça e dor no corpo,
que o cidadão procure uma
Unidade de Saúde da Família
(USF) ou a Unidade de Pronto
Atendimento, para que seja de-
vidamente orientado do trata-
mento certo. Daniela alerta
principalmente para que as pes-
soas não busquem fazer
automedicação e corram o ris-
co de ter complicação em caso
de uma dengue. "Em caso sus-
peito de dengue, não é qualquer
medicação que pode ser toma-
da, é preciso orientação médi-
ca", destaca.

MUTIRÃO
Conforme a coordenadora

da Vigilância em Saúde desde
o início das ações de mutirão
de limpeza, o município já re-
moveu dos quintais das resi-
dências da parte baixa da cida-
de 29 caminhões de resíduos.
No último sábado a ação que
aconteceu na Vila Operária,
Maria Italiana e bairros próxi-
mos, foram pelo menos seis

caminhões, além de ação soci-
al que aconteceu na Praça
Comendador José Honório.

"Estamos trabalhando du-
rante a semana e hoje (1/3)
nossa equipe esteve no Itama-
rati onde tem sido registrado o
aumento dos casos de dengue
ao passo que no São Judas co-
meçou a cair. Neste sábado (2/
3), caso o tempo favoreça, fa-
remos um mutirão nos bairros
Vila Mariana, Vila Alza e Nossa
Senhora do Carmo, nos fun-
dos da Cooparaíso, onde inici-
amos o tratamento com o
fumacê", destaca.

O grupo deve se reunir em
frente ao Cemitério Municipal
às 08h, de onde partem para
realizar as ações nos bairros
selecionados. Ela conta que
devem participar, além das se-
cretarias de Obras, Segurança
Pública, Meio Ambiente e Saú-
de, empresa privadas, associ-
ação de catadores e Câmara
Municipal, que tem ajudado
bastante da divulgação dos
mutirões.

A DENGUE
Daniela Cortez pede para

que a população tenha atenção
e realize algumas ações que
podem fazer a diferença para a

redução dos focos do mosqui-
to da dengue e proliferação da
doença. Ela lembra que dengue
é uma doença que pode levar a
morte. "Às vezes a pessoa pode
não se dar conta porque o quin-
tal está limpo, mas é muito co-
mum, por exemplo, entupir a
calha isso pode servir de
criadouro para o mosquito",
alerta.

Entre outras ações ela pede
para que a população tome cui-
dado com o armazenamento e
destinação do lixo, além de não
descartar lixo ou qualquer ou-
tro material que possa acumu-
lar água no quintal de casa, no
quintal de vizinhos, na rua ou
em lotes vagos. Além disto, ela
chama a atenção para que os
moradores sempre mantenham
a caixa d'água limpa e total-
mente tampada; para que eli-
mine os pratinhos de vasos de
plantas; caso não seja possível,
mantê-los limpos e escovados
pelo menos três vezes ao dia.

DENGUE
EM MINAS

De acordo com o último
boletim epidemiológico da Se-
cretaria de Estado de Saúde de
Minas Gerais, divulgado no úl-
timo dia 25 de fevereiro, em

todo o Estado já foi registrado
cerca de 30.352 casos prová-
veis, entre casos confirmados
e suspeitos de dengue. Neste
ano, pelo menos 11 óbitos es-
tão em investigação. Em rela-
ção à Febre Chikungunya, foi
registrou 509 casos prováveis
da doença e, em Paraíso, uma
suspeita foi descartada. Foram
confirmados dois óbitos por
Chikungunya nos municípios
de Coronel Fabriciano e
Ipatinga em 2018 e outro está
em investigação. Porém, em
2019, até o momento, não hou-
ve registro de óbitos suspeitos
da doença.

Já em relação à Zika, fo-
ram registrados 145 casos pro-
váveis da doença em 2019, dos
quais três são em São Sebas-
tião do Paraíso e têm sido
acompanhados pela Vigilância
em Saúde. "A SES-MG escla-
rece que um registro maior de
casos é esperado para este pe-
ríodo (meses quentes e chu-
vosos) devido à sazonalidade
da doença. Dessa forma, o es-
tado está em situação de aler-
ta para esse aumento no nú-
mero de casos das doenças
transmitidas pelo Aedes (den-
gue, chikungunya e zika)", diz
a secretaria em nota.

Muito se tem falado nos úl-
timos dias sobre o desastre que
ocorreu em Brumadinho na re-
gião metropolitana de Belo Ho-
rizonte – MG, quando uma bar-
ragem de rejeitos de minério,
na “Mina do córrego do fei-
jão” se rompeu, causando a
morte de 180 pessoas (dado do
dia 28/02), famílias desoladas,
mais de 100 desaparecidos,
animais de criação sendo sacri-
ficados, plantações perdidas e
a imagem do desastre que deve
e ficará em nossas mentes por
um longo tempo.

Sim. Muito se tem falado e
não deveria ser diferente! É re-
almente um absurdo sem tama-
nho que tal desastre tenha
ocorrido pela segunda vez em
nosso país num intervalo tão
curto: três anos! Em Mariana,
onde uma barragem estourou
em 2015, o prejuízo foi bem
menor, graças à sirene que avi-
sou os moradores, que deixa-
ram suas casas.

Para termos uma pequena
noção; imagine-se como um
atingido pelo desastre, você
sente um tremor, e ao longe vê
a barragem estourar, ao que
parece uma avalanche de lama,
ondas enormes engolindo tudo
pela frente. Você começa a cor-
rer sabendo que seria inútil, vê
um colega de trabalho com as
mãos unidas e ao que parece
está a orar, vê um outro bem
atrás sendo arrastado pela
lama, jovens a sua frente es-
pantados demais para correr
olhando e esperando a lama
chegar. Ela te atinge e você é
carregado por vários metros à
frente, nuns últimos segundos
de consciência enquanto a lama
diminui o ritmo, você tenta
mover braços e pernas, mas
estão machucadas e a pressão
é grande sobre elas, e o pouco
que você move te leva para bai-
xo. Cansado, seus últimos pen-
samentos são em sua família, e
agradece pela lama não ter lhe
alcançado com sua força inici-
al, pois você não teria chance
de pensar naqueles ama. Por fim
deixa a lama lhe adentrar a
boca. E nada. 30 segundos.

Imagine agora um parente,
um amigo, colega em uma si-
tuação como essa. E você sem
poder fazer nada. “Era só mais
um dia de trabalho”, pensaram
ao amanhecer.

Essa situação não pode de
forma alguma continuar. Bar-
ragens, como a de Brumadi-
nho, consideradas de baixo ris-
co só para serem usadas mais
rapidamente, podem estourar a
qualquer momento! Hoje no
Brasil, de acordo com a A.N.A
(Agência Nacional de Águas)
existem mais de 24 mil barra-
gens utilizadas para diferentes

O Desastre em
Brumadinho

fins. Dessas, de acordo com a
BBC News Brasil em Londres,
300 não foram fiscalizadas, há
200 com alto potencial de es-
trago! De acordo com a Folha
de São Paulo de 24 mil, 790
são de mineração e 167 perten-
cem a Vale S/A.

O que nos causa mais re-
volta é um fato que veio à tona
após o rompimento, (de acor-
do com o site “O Globo”, en-
tre outros): a VALE sabia que a
barragem poderia estourar des-
de 2017! A VALE fala sobre
uma doação de 100 mil reais a
cada família prejudicada? Em
meio a tanta tristeza, como
pensar que qualquer quantia no
mundo cubra a falta de um ir-

mão, um amigo, um pai, uma
mãe?

Medidas precisam ser to-
madas e rápido! O Greenpeace
publicou recentemente em seu
site uma petição para que as
operações da VALE no país
sejam canceladas até uma de-
vida fiscalização. Após Mariana
muitas medidas foram discuti-
das, porém poucas foram de
fato feitas; temos que assegu-
rar a punição de todos os cul-
pados e exigir que novas me-
didas sejam adotadas, e
monitoradas. O Brasil não tem
condições de dormir com o
medo de acordar, com mais
notícias como esta: LAMA,
MORTE E DOR.

Minas não tem mar.
Mas fizeram dois mares de lama em Minas.
[...]
Foi o homem que fez a lama, que jogou Mariana e

Brumadinho no chão.
Tingiu de marrom as águas do meu Rio Doce.
Coloriu de terra o meu Paraopeba.
Vai tingir meu Velho Chico.
Vai calar a voz dos passarinhos.
Matar os peixes.
Que será de mim?
Quem devolverá tudo que levaram de mim?
(Maria Ávila, moradora de Sete Lagoas)

Por: Larissa Vitoria Moreira, 15 anos. 2º B
Professora: Bárbara Labibe.

Escola Estadual Doutor Tancredo de Almeida Neves,
São Tomás de Aquino.  2019

Larissa Vitoria Moreira
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São Sebastião do Paraíso
esta entre as 200 cidades bra-
sileiras que vão receber o pro-
grama Cidades do Futuro, de-
senvolvido pela operadora de
cartão de crédito Visa. A inici-
ativa tem por objetivo incenti-
var a migração de clientes para
a empresa com o intuito de re-
alizar pagamentos eletrônicos.
As cidades foram escolhidas
por serem importantes centros
regionais de desenvolvimento e
terem uma forte penetração do
dinheiro em espécie.

Com a expansão do progra-
ma para todas as regiões a
empresa pretende reforçar as
parcerias com os principais cli-
entes. Uma das apostas é a de
levar ações educacionais,
promocionais e de desenvolvi-
mento dos pagamentos eletrô-
nicos em diferentes frentes de
negócios. O "Índice de Matu-
ridade para Pagamentos Digi-
tais" realizado por uma empre-
sa de consultoria foi o parâ-
metro utilizado para o
selecionamento das 200 cida-
des. Os municípios escolhidos
foram classificados em quatro
estágios relacionados ao nível
de desenvolvimento dos paga-
mentos eletrônicos. A iniciati-
va é uma parceria da operado-
ra de cartão de crédito com
empresas credenciadas e esta-
belecimentos comerciais.

Paraíso esta entre as 33
cidades mineiras selecionadas
para o programa. Na região
também foram listados os
municípios de Passos,
Guaxupé, Alfenas e Poços de
Caldas.O programa pretende
ofertar benefícios do do pa-
gamento eletrônico, tais
como segurança, maior

Programa de incentivo ao uso do cartão de crédito tem
Paraíso relacionado entre 200 municípios integrados

Roberto Nogueira

Operadora de cartão de crédito inclui
Paraíso no projeto Cidades do Futuro

formalização da economia,
eficiência e conveniência a
um maior número de cidades.

Segundo a Associação Bra-
sileira das Empresas de Cartões
de Crédito (Abecs), em 2017
os pagamentos eletrônicos, seja
crédito, débito ou pré-pago, re-
presentaram 32,6% do consu-
mo das famílias do País, ou
seja, o brasileiro utiliza o dinhei-
ro em papel na maioria de suas
compras. A diferença é maior
se a análise for feita regional-
mente. No primeiro trimestre
de 2018, 61,8% de todas as
transações eletrônicas aconte-
ceram no Sudeste, enquanto
que 10,6% foram realizadas no
Nordeste e apenas 4,3% na re-

gião Norte. A intenção da
operadora é de somar esforço
junto aos parceiros visando
contribuir com o desenvolvi-
mento tecnológico e a inclusão
financeira e digital das regiões
atendidas.

Cada parceiro escolheu os
estados mais estratégicos e
agora atuará para a migração
do uso dos pagamentos eletrô-
nicos, ao invés do dinheiro em
espécie. O programa promove-
rá ações como promoções de
incentivo ao uso do cartão,
hackathons, eventos de educa-
ção financeira e crescimento da
emissão e da aceitação dos pa-
gamentos eletrônicos.

Como parte do projeto, uma

parceria com o Caminhão
Serasa Itinerante levará para 40
cidades brasileiras serviços
como consulta do CPF; expli-
cação sobre a pontuação de
crédito com o Serasa Score;
simulação ou contratação de
empréstimos no comparador
de crédito online Serasa eCred
e acesso a renegociações de
dívidas atrasadas ou negativa-
das com empresas parceiras do
Serasa Limpa Nome Online.
Além disso, a operadora pre-
tende levar ensinamentos de
educação financeira com uso
de vídeos dentro do caminhão,
além de patrocínio de uma peça
itinerante para empreendedores
nas principais cidades.

Ainda durante encontro da
Federação das Associações
Comerciais e Empresariais do
Estado de Minas Gerais
(Federaminas) em São Sebas-
tião do Paraíso no meio da se-
mana, os representantes das
associações comerciais fala-
ram sobre as expectativas do
comércio para 2019. Conside-
rando a afirmativa de que o ano
começa somente após o car-
naval e também relacionando a
mudança no governo Federal e
Estadual, há um cenário com
tendência positiva. "Estamos
confiantes e otimistas de que
será um ano melhor para o co-
mércio, a indústria apesar de
tantos desafios que temos pela
frente", comenta Ailton Sillos.

O presidente da Acissp ava-
lia que num momento de
retração da economia com tan-
tas mudanças em andamento
inclusive no campo da política
é natural que muitos empresá-
rios e comerciantes fiquem re-
ceosos. "Estamos passando
por uma fase de dificuldades,
muitas outras questões pode-
rão vir ainda em cima das as-
sociações comerciais com es-
tas mudanças políticas que es-
tão aí nas modificações tanto
política como na parte econô-
mica e social do País", descre-
ve. No entanto, Sillos prega que
é necessário estar pronto para
enfrentar estas situações.
"Estamos nos preparando para
isso para poder encarar as di-
ficuldades que devem chegar
nós vamos fazendo a nossa

parte", acrescenta. Otimista e
confiante Ailton Sillos espera
por tempos melhores. "A ten-
dência é melhorar. Pior do que
está acredito que é impossível"
compara.

A esperança é de que haja a
atuação do governo para equi-
librar as ações. "O governo tem
que fazer alguma coisa para
destravar a economia e tudo o
que está sendo indicado no go-
verno é neste sentido. Desta
forma Paraíso que tem uma
posição geográfica interessan-
te, é um município muito con-
siderado, nossa associação é
considerada, terá um desenvol-
vimento diferenciado também,
nós temos certeza disto", com-
pleta.

Opinião semelhante é da di-
retora executiva da Associação
Comercial de Divinópolis, De-
nise Coronado que falou de
suas expectativas para o ano
após o carnaval. "As nossas
expectativas são boas sim,
acreditando justamente nesta
mudança que teve nos gover-
nos", observa. Ela pondera, no
entanto, que é preciso um tem-
po para que cada governante
se ajuste, segundo ela princi-
palmente em Minas onde a si-
tuação financeira ainda está
bastante comprometida. "Pas-
samos por um momento críti-
co, mas estamos confiantes e
vamos trabalhar pensando no
empreendedorismo que é um
poder que nós e nossos empre-
sários temos de estar avançan-
do cada vez mais", conclui.

Confiança
e otimismo

para resultados
positivos em 2019

Em virtude do feriado de car-
naval que acontece em todo o
Brasil as repartições públicas e as
agencias bancárias estarão fecha-
das no período de 2 a 5 de março.
O retorno as atividades estão
programadas para ocorrer somen-
te na quarta-feira de cinzas, dia 6,
a partir do meio dia. Em alguns
órgãos como o Judiciário haverá
o atendimento de plantão para o
caso de alguma emergência. Já o
comércio tem ponto facultativo na
segunda-feira (4), possibilitando
aos donos das lojas abrirem ou
não suas portas.

Conforme comunicado da
Federação Brasileira de Bancos
(Febraban) as agências bancári-
as estarão fechadas para atendi-
mento ao público na segunda-
feira,4, e na terça-feira 5. Na quar-
ta-feira de cinzas, dia 6 de março,
os bancos abrirão a partir do

Bancos e repartições públicas
reabrem na quarta ao meio dia

meio-dia. A entidade lembra que
a população pode utilizar os ca-
nais eletrônicos e corresponden-
tes para o pagamento de contas.
Além disso, os tributos que pos-
suem código de barras podem ter
o seu pagamento agendado nos
caixas eletrônicos, no internet
banking e pelo atendimento tele-
fônico dos bancos. Já os boletos
bancários de clientes cadastra-
dos como sacados eletrônicos
poderão ser pagos via DDA (Dé-
bito Direto Autorizado).

Os bancos possuem ferra-
mentas que possibilitam ao cli-
ente agendar pagamentos e
acompanhar os lançamentos na
conta corrente pelo aplicativo do
banco no celular. As contas de
consumo (água, energia, telefo-
ne etc.) e carnês com vencimen-
to em 4 ou 5 de março poderão
ser pagas, sem acréscimo, na

quarta-feira,6. Normalmente, os
tributos já vêm com datas ajus-
tadas ao calendário de feriados
nacionais, estaduais e munici-
pais. Caso isso não tenha ocorri-
do no documento de arrecada-
ção, a sugestão é antecipar o
pagamento. Já para aqueles cli-
entes que irão passar a semana
inteira viajando e não dispensam
a ida até uma agência, é possível
consultar o endereço dos ban-
cos no site Busca Banco da
Febraban.

Também no Judiciário, Minis-
tério Publico e na Defensoria
Pública nos dias 4, 5 e 6 de março
não haverá expediente nos ór-
gãos de primeira e de segunda
instância. Com isso, durante o
período, os prazos processuais
ficam suspensos e voltam a cor-
rer no dia 7 de março, quinta-fei-
ra. Nestes dias, serão realizados

plantões para apreciação e
processamento das medidas ur-
gentes aos sábados, domingos
e feriados.

A mesma situação acontece
com as repartições públicas mu-
nicipais e estaduais que esta-
rão com as suas atividades
suspensas durante o período
carnavalesco. Na Prefeitura de
São Sebastião do Paraíso não
haverá expediente nos próximos
dias e o retorno ao trabalho dos
servidores deverá ocorrer na
quarta-feira a partir das 12 horas.
A exceção são os serviços es-
senciais que serão mantidos.

Ainda na Câmara dos Verea-
dores de Paraíso em virtude do
período carnavalesco não have-
rá a Sessão Ordinária, que acon-
tece em toda segunda-feira. A
atividade será retomada somen-
te no próximo dia11 de março.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso - MG. Processo de Licita-
ção, modalidade Pregão Presencial nº  003/2019, Processo nº  00133/
2019, Registro de Preços nº  002/2019, tipo Menor Preço por Item. Obje-
to: Registro de Preços para escolha mais vantajosa e eventual contratação
de empresa, objetivando o fornecimento de leite de vaca integral, pasteu-
rizado, tipo C, destinados a atender diversos setores que integram esta
Prefeitura, pelo período de 12 meses, com entrega parcelada de acordo
com as necessidades da Administração, com item de participação exclusiva
de MEI (Microempreendedor Individual), ME (Microempresa) e EPP (Em-
presa de Pequeno Porte), e item de livre participação. A abertura será dia 19
de Março de 2019, às 13:30 horas. O edital completo e as demais informa-
ções relativas a presente licitação encontram-se  disponível no site:
www.paraiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e
Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60 – Piso Superior, Bairro
Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35)
3539-7015, diariamente das 11:30 às 17:30 horas, onde poderão ser lidos,
examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 28 de Fevereiro de
2019. ROSIÉLY MERCÊS DE SOUZA VOLPE – PREGOEIRA.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial nº 002/2019, Processo nº 0125/
2019, Tipo Menor Valor Por Item. Objeto: Contratação de empresa
objetivando a aquisição de 01 (uma) ambulância, Tipo Simples Remoção,
ano/modelo 2019, conforme contemplações expressas na portaria n° 2243/
2018, destinadas às atividades do Bloco de Gestão do SUS-BLGES, com
entrega imediata. A abertura será dia 21 de Março de 2019, às 14:00
horas. O edital completo e as demais informações relativas a presente
licitação encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na
Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, localizada na
Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta
cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, Ramal
7145, diariamente das 11:30 às 17:30 horas, onde poderão ser lidos,
examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 28 de Fevereiro de
2019. Rosiely Mercês de Souza Volpe – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial nº 006/2019, Processo nº
0184/2019, Tipo Licitatório: Menor Preço, Critério de Julgamento:
Menor Preço Por Item Objeto: Contratação de empresa objetivando a
Aquisição de 1 foco cirúrgico e 1 auto refrator/ceratômetro, destinados
ao ambulatório municipal, integrando a manutenção das ações de
media e alta complexidade, com entrega imediata.. A abertura será dia
22 de março de 2019, às 13:00 horas. O edital completo e as demais
informações relativas a presente licitação encontram-se à disposição
no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência
de Compras e Licitações, localizada na Praça Inês Ferreira Marcolini,
nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-
7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, Ramal 7144, diariamente das 11:30
às 17:30 horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São
Sebastião do Paraíso – MG, 01 de março de 2019. ROSIÉLY MERCÊS
DE SOUZA VOLPE – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial nº 004/2019, Processo nº 0155/
2019, Tipo Licitatório: Menor Preço, Critério de Julgamento: Menor
Preço Por Item Objeto: Registro de Preços, para a escolha mais vantajosa
e eventual fornecimento de diversos tipos de materiais elétricos,
destinados à manutenção das atividades da Secretaria de Saúde, pelo
período de 12 (doze) meses, com participação exclusiva de ME, EPP e
MEI. A abertura será dia 20 de março de 2019, às 09:00 horas. O edital
completo e as demais informações relativas a presente licitação
encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na
Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, localizada na
Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha,
nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015,
Ramal 7144, diariamente das 11:30 às 17:30 horas, onde poderão ser
lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 01 de
março de 2019. ROSIÉLY MERCÊS DE SOUZA VOLPE – Pregoeira.

Ao se constituir uma empre-
sa, algumas providências são es-
senciais para a concretização do
sucesso almejado, antes mesmo
das exigências legais e burocráti-
cas, como a definição da "identi-
dade organizacional" da empresa,
que basicamente é composta pela
tríade Missão, Visão e Valores.

São declarações institu-
cionais que devem compor o Pla-
no de Negócios, para quem está
começando, ou o Planejamento
Estratégico, para quem já come-
çou, os quais também nem sem-
pre são elaborados pelo empre-
endedor, que tem pressa de ver o
seu sonho do "negócio próprio"
materializado, mesmo que à cus-
ta da falta de planejamento.

O presidente da Associação
Comercial de São Sebastião do
Paraíso, Ailton Sillos, diz que "em
nosso levantamento, apenas 5%
das pequenas empresas defini-
ram a sua Missão, Visão e Valo-
res, e, nesse pequeno grupo, é
raro encontrarmos um membro da
equipe capaz de reproduzi-las
com clareza", destaca.

FINALIDADE DA
IDENTIDADE

ORGANIZACIONAL
O principal objetivo da Iden-

tidade Organizacional, conforme
esclarece o consultor da ACISSP,

ACISSP orienta empresários
sobre identidade organizacional

James Warley, que ministrará a
palestra "Quatro Passos Defini-
tivos para Sucesso do seu Ne-
gócio", no próximo dia 12 de mar-
ço, "é definir a direção da empre-
sa, convergir os interesses, inte-
grar as atividades e motivar toda
a equipe para a construção do
mesmo ideal. Por isso, ela é mui-
to mais importante do que se tem
valorizado. Ter clareza do propó-
sito do seu negócio, o que ele
representa para a sociedade, o
seu legado no futuro e o seu ca-
ráter perante os relacionamentos
com os clientes, equipe, parcei-
ros e fornecedores impactam di-
retamente os resultados gerados
ao longo do tempo", enfatiza.

Para ilustrar a situação de uma
empresa que ainda não definiu a
sua identidade, o consultor faz uma
analogia: "Imagine que você de-
seja fazer um passeio e é convida-
do para entrar em um navio, sem
saber o seu destino, as condições
da viagem, a qualidade dos servi-
ços oferecidos, o comprometimen-
to da equipe com a segurança e o
que ela valoriza e acredita. Como
você se sentiria? Os clientes tam-
bém se sentem inseguros nas em-
presas que não deixam claras a sua
identidade organizacional".

Breves definições do consul-
tor para facilitar o trabalho do

empresário
- missão: é o propósito do seu

negócio, a razão de existir, o moti-
vo que deve fazer os administra-
dores e colaboradores acordarem
pela manhã dispostos a realizarem.

- visão: é o estado, a situação
e as circunstâncias que a empre-
sa deseja atingir no futuro.

- valores: formam o caráter da
empresa, definido pelas suas ati-
tudes e comportamentos no re-
lacionamento com os clientes,
equipe, parceiros e fornecedores.

Conforme James, ao definir a
Missão da sua empresa, em vez de
se concentrar nos produtos (mer-
cadorias ou serviços), o empresá-
rio deve pensar nos benefícios que
eles prometem. Ela deve ser
inspiradora e desafiadora, para que
haja o engajamento de seus cola-
boradores e parceiros, comprome-
tidos com benefícios cada vez me-
lhores para o público. Deve, tam-
bém, ser curta para que seja lem-
brada, vivenciada e exemplificada
por todos os envolvidos com o
negócio. Quando bem compreen-
dida, a missão se transforma num
mantra, crença que orientará as
ações diárias da empresa.

"Para definir a visão, analise
que patamar você gostaria que a
sua empresa chegasse ao final
de um período de 3 ou 5 anos,

por exemplo.  Estabeleça um ob-
jetivo a ser alcançado, de prefe-
rência mensurando o resultado
pretendido. Ela também deve ser
desafiadora para a administração
e equipe. Por fim, para orientar
os comportamentos da organiza-
ção, defina os seus Valores. Por
quais atitudes a empresa deve
ser reconhecida pelo mercado em
que atua", acrescenta.

"Seguindo essas orienta-
ções, é hora de exercitar. Não adie
mais a construção desses pila-
res fundamentais, que sustentam
a estratégia que o seu negócio
precisa para aumentar os resul-
tados com sustentabilidade e
consistência. E lembre-se de que
depois de definida e bem com-
preendida a identidade organiza-
cional pelos gestores é o momen-
to de compartilharem com a equi-
pe e seus clientes para que se-
jam efetivadas", finaliza.

A PALESTRA
Essas e outras orientações

podem ser obtidas para aqueles
que quiserem participar da Pales-
tra "Quatro Passos Definitivos
para Sucesso do seu Negócio",
no próximo dia 12 de março, na
ACISSP. Inscrições gratuitas
pelo site www.acissp.com.br ou
pelo APP ACISSP. Vagas limita-
das. Certificado ao final.

Clareza no propósito e no futuro garante
resultados mais rápidos e consistentes aos negócios
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Na Rede de Postos RVM em PASSOS MG,
motorista Paraisense pagou R$4,29.9

no litro da gasolina

Posto do Trevo em PARAISO,
onde se vende o litro da

gasolina mais barato, R$4.59

EDITAL RESUMIDO DE PROCESSO SELETIVO
PÚBLICO SIMPLIFICADO Nº. 001/2019

EDITAL Nº 001/2019 DE ABERTURA DE PROCESSO SELETIVO
PÚBLICO SIMPLIFICADO Nº 001/2019 DO MUNICIPIO DE SÃO
TOMÁS DE AQUINO
A Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino, Estado de Minas Gerais,
torna público a todos quantos virem o presente Edital e que dele conhecimento
tiverem, a abertura de inscrições para os cargos abaixo relacionados: Técnico
de Enfermagem, com vencimento de R$1.347,06 (Um mil trezentos e
quarenta e sete reais e seis centavos); Fiscal de Obras e Urbanismo, com
vencimento de R$1.965,60 (Um mil novecentos e sessenta e cinco centavos
e sessenta centavos); Fiscal de Vigilância Sanitária com vencimento de
R$1.965,60 (Um mil novecentos e sessenta e cinco centavos e sessenta
centavos); Tratorista com vencimento de R$1.514,01 (Um mil quinhentos
e quatorze reais e um centavos); Assistente Social  com vencimento de
R$1.375,55 (Um mil trezentos e setenta e cinco reais e cinquenta e cinco
centavos); Auxiliar de Manutenção com vencimento base R$1.039,63
(Um mil trinta e nove reais e sessenta e três centavos); Auxiliar de
Serviços de Apoio à Administração (faxineiro(a) com vencimento
base R$1.039,63 (Um mil trinta e nove reais e sessenta e três centavos);
As inscrições deverão ser efetuadas na sede da Secretaria Municipal de
Educação, Cultura, Esporte, Lazer e Turismo de São Tomás de Aquino-MG,
localizada à Rua: Alves de Figueiredo, n.º 393, Centro,  do dia 18 de Fevereiro
de 2019 a 13 de Março de 2019. A seleção será por exame de títulos/
currículos para contratação por tempo determinado e cadastro reserva,
com a finalidade de atendimento das necessidades temporárias de excepcional
interesse público, nas condições e prazos previstos no Edital.
O Edital completo encontra-se à disposição dos interessados no site: http:/
/www.staquino.mg.gov.br e ainda afixado no mural de avisos da sede
administrativa da Prefeitura Municipal, localizada a Rua Alves de Figueiredo,
n.º 393, Centro, Município de São Tomás de Aquino – Minas Gerais.
São Tomás de Aquino – Minas Gerais, 11 de Fevereiro de 2019.

JOSÉ CARLOS PIMENTA
Prefeito Municipal

Publicado em 11/02/2019

Sebastião Tadeu Ribeiro

Para orientar o consumidor
que necessita abastecer o
tanque de combustível de seu
veículo a preços mais em
conta, o “JS” na sexta-feira
(01/3) efetuou levantamento de
preços nos 20 postos de
revenda em São Sebastião do
Paraíso e Posto da Divisa,
município de Santo Antônio da
Alegria, divisa com o município
paraisense. Também foi
incluído valor cobrado por um
revendedor em Passos.

Foi constatado que o preço
mais barato cobrado pelo litro
de gasolina em Paraíso estava
na sexta-feira por R$ 4,59 no
Posto do Trevo, às margens da
rodovia MG 050, saída para
Itaú de Minas. Os mais caros,
gasolina R$ 4,799 etanol R$
3,099 e diesel R$ 3,729.

O etanol mais barato por R$
2,899 e o diesel R$ 3,359
ambos no Posto JPS, na
avenida Brasil, Parque São
Judas Tadeu. No Posto da
Divisa (município de Santo
Antônio da Alegria) a gasolina
custa R$ 3,999  o etanol R$
2,699 – e o diesel R$ 3, 359.

Na rede de postos RVM, na
Avenida da Moda, em Passos
a gasolina estava sendo vendida
(28/2) por R$ 4,299 o etanol a
R$ 2,829. Um paraisense que
transporta passageiros para
tratamento de saúde em Passos
abasteceu seu veículo e nos
enviou cópia do comprovante.
Vale lembrar que o ICMS
incidente sobre combustíveis é
o mesmo em todo o Estado de
Minas Gerais.

Vale lembrar que há poucos
dias em Paraíso o litro de
gasolina era vendido na maioria
dos postos por R$ 4,49 e o
etanol por R$ 2,49 e houve alta
considerável nos preços.

A tabela de preços publicada
em anexo mostra que em São
Sebastião do Paraíso há um
posto que na quinta-feira
estava comercializando o litro
de gasolina por R$ 4,989 –
etanol por R$ 3,219 e o diesel
a R$ 3,839. Vale a pena
pesquisar os preços.

Preços de combustíveis, veja novo
levantamento de preços feito pelo “JS”

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Ratifica e firma Contrato
ref. ao Proc. nº 66/19, Dispensa nº 02/19, cujo objeto é “Contratação
de empresa(s) para locação de palco, para a realização das festividades
do Carnaval 2019 do município de Itamogi/MG”, com a empresa:
OSVALDO PIONTECK - ME, CNPJ 15.060.949/0001-54, pelo valor
global de R$ 5.900,00; 28/02/19; Proc. nº 72/19, TERMO DE
COMPROMISSO PAR Nº 201804768-4, cujo objeto é “Aquisição
de veículos de transporte escolar diário de estudantes, denominado de
Ônibus Rural Escolar (ORE 1), Processo administrativo FNDE n°
23034.019710/2017-78”, com a empresa: MAN LATIN AMERICA
INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE VEÍCULOS LTDA, CNPJ 06.020.318/
0001-10, pelo valor global de R$ 189.900,00; 28/02/19; Homologa e
firma Contrato ref. ao Proc. nº 44/19, Preg. Pres. nº 07/19 , cujo
objeto é “Aquisição de uniformes, materiais de cama, mesa e banho,
jaleco e derivados”, com as empresas: JOSE NATAL DE MEDEIROS E
CIA. LTDA, CNPJ 65.308.991/0001-10, pelo valor global de R$
1.867,50; ROBERTA DIOGENIS - EIRELI - ME, CNPJ 27.363.322/
0001-51, pelo valor global de R$ 30.319,20; REIS CONFECCOES LTDA,
CNPJ 12.406.424/0001-30, pelo valor global de R$ 2.570,30; LAUREN
ALVES FERRAREZ DA SILVA 09885559647, CNPJ 14.780.107/0001-
04, pelo valor global de R$ 7.410,00; GILBERTO JULIO MARANGON,
CNPJ 08.750.916/0001-70, pelo valor global de R$ 10.737,00. Itamogi/
MG – 01/03/2019 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

Representantes da Guarda
Municipal se reuniram duas
vezes durante a semana com
dirigentes do Sindicato dos
Servidores Públicos Munici-
pais de São Sebastião do Pa-
raíso (Sempre). Na oportuni-
dade foi tratado sobre projeto
de lei em tramitação na Câ-
mara Municipal que propõe a
supressão de direitos dos ser-
vidores que atuam na Guarda
Municipal. “Já estamos em
contato com o Legislativo, va-
mos nos reunir e posicionar no
sentido de impedir a perda de
direitos adquiridos”, informa o
presidente do sindicato Rildo
Domingos da Silva.

O sindicalista que esta foi
a tônica das reuniões realiza-
das na quinta-feira e também
na sexta-feira com represen-
tantes da GM. A proposta pre-
vê a supressão do artigo 83 da
Lei Complementar 36 que es-
tabelece os índices de pericu-
losidade para as atividades da
categoria. A iniciativa da pro-
posição é do Executivo que
afirma estar atendendo a uma
recomendação do Ministério
Público. O projeto retira o adi-
cional de periculosidade para
os servidores que exercem
funções ligadas a coordena-
ção, fiscalização e supervisão,
na Guarda Municipal.

Rildo Domingos declarou
que o Sempre já tem um
posicionamento a respeito da
proposta. “Somos veemente-

mente contra esta proposta e
não podemos concordar que
esta medida seja aprovada na
Câmara”, assegura. Ele ante-
cipa que no próximo dia 7 de
março terá uma reunião com
os vereadores para tratar da
questão e expor o posiciona-
mento da categoria. “A legis-
lação quando foi criada teve
a aprovação do sindicato, do
Legislativo e Executivo, tive-
mos todo o amparo legal, sen-
do analisada na época sobre
o aspecto constitucional sem
que houvesse nenhum impe-
dimento para a sua aprovação
na forma em que se encon-
tra”, comenta.

Ele justifica que os servi-
dores mesmo estando nas fun-
ções mencionadas também
exercem funções de risco e
perigosas. “Esperamos que
sejam apresentadas as justifi-
cativas para esta recomenda-
ção, mas iremos lutar e recor-
rer ate a última instância, por-
que não vemos nenhum fator
que possa atribuir inconstituci-
onalidade à questão”, aponta.

Rildo acrescenta que os
guardas estão sendo mobili-
zados para comparecer à Câ-
mara e acompanhar de perto
o desenrolar da tramitação do
projeto junto aos vereadores.
“São mais de 100 pessoas li-
gadas a Guarda Municipal e
trabalharemos em defesa dos
direitos da categoria”, com-
pleta.

Sempre dialoga
com Legislativo

sobre PL que tira
direitos da GM

O Sindicato dos Servidores
Públicos Municipais de São
Sebastião do Paraíso e do Su-
doeste de Minas vai lançar nos
próximos dias uma carta con-
vite para toda a sociedade de-
bater a proposta de reforma da
Previdência que esta sendo
apresentada pelo Governo Fe-
deral. A iniciativa acontece após
dirigentes do sindicato terem
participado do Encontro Naci-
onal dos Servidores Públicos,
há 15 dias em Fundão (ES).
“Precisamos nos mobilizar para
organizarmos um grande ma-
nifesto no dia 21 de março,
mostrando a nossa posição
contrária a tantas perdas de di-
reito dos trabalhadores”, anun-
cia Rildo Domingos da Silva,
presidente do Sempre.

O Sempre Sudoeste parti-
cipou em conjunto com a Fe-
deração dos Servidores Públi-
cos de Minas Gerais (Feserp)
do encontro realizado nos dias
13, 14 e 15 de fevereiro. No
encontro nacional foram trata-
das sobre as primeiras medi-
das de resistência contra as
propostas do governo para a
reforma previdenciária. Segun-
do o presidente da Federação,
Cosme Nogueira, desde a cam-
panha eleitoral o então candi-
dato Jair Bolsonaro apresenta-
va uma pauta de retrocesso
sobre o assunto. “O que temos
visa apenas a retirada de direi-
tos da classe trabalhadora para
privilegiar a pauta do mercado
e das grandes coorporações
que só visam o lucro”, afirma.

 A FESERP-MG convoca
todos os seus sindicatos filiados
para apoiarem o 21 de Março
como o Dia Nacional de Luta
dos Servidores Públicos, enca-
minhamento aprovado no En-
contro Nacional. Neste dia,
servidores públicos das esfe-
ras federal, estadual e munici-
pal, pretendem realizar uma
série de atos de protestos em
todo o Brasil.

Sindicato fará mobilização contra a
proposta de reforma da Previdência

Dirigentes do Sempre participam de encontro sindical no
Espírito Santo para debater a proposta da reforma previdenciária

Rildo Domingos confirmou
que o Sempre Sudoeste vai
engajar nesta campanha. “Fa-
remos o chamamento de toda
a sociedade inicialmente para
uma audiência pública para
ouvirmos sugestões e posicio-
namentos e depois teremos este
grande manifesto contra a pro-
posta de reforma da Previdên-
cia da maneira em que ela foi
apresentada”, anuncia.

Conforme Rildo Domingos
a previdência não está defici-
tária como se alardeia. “Temos
o resultado da CPI do Senado
que concluiu que ela é supera-
vitária. Existem sim os garga-
los, os desvios da DRU, exis-
tem os conglomerados que não
pagam, os sonegadores que
não fazem o recolhimento e isto
sim reflete na crise do setor e
dificulta o ingresso na aposen-
tadoria”, aponta. Segundo ele
se aprovada como está haverá
perdas para quem recebe atra-

vés do Beneficio da Prestação
Continuada (BPC) e da Lei Or-
gânica da Assistência Social
(Loas) com pessoas que ga-
nhariam um salário de R$
400,00 para sobreviver.

“É uma proposta totalmen-
te prejudicial aos trabalhadores
que teriam de aposentar somen-
te após 40 anos”, menciona
Rildo Domingos. Para ele o
exemplo de situação ruim nes-
te sentido ocorre no Chile que
já adotou modelo semelhante e
que não deveria servir de es-
pelho para o Brasil. O sindica-
lista também descarta o que
entende que o governo acena e
tenta encaminhar as pessoas
para a privada.

Outro detalhe que o presi-
dente do Sempre chama a aten-
ção é a intenção do governo
retirar a Proposta de Emenda
Complementar sobre o assun-
to e depois entrar com um pe-
dido de Lei Complementar. “É

uma jogada para que se possa
ter facilidade, obter menor
quórum para aprovar esta le-
gislação sem maiores esfor-
ços”, alerta Rildo.

Os sindicalistas ainda estão
atentos e se dizem prontos a
defender a não extinção da Jus-
tiça do Trabalho e a lutar con-
tra outras situações apresenta-
das como o fim da estabilidade
dos servidores públicos.

De acordo com Rildo é pre-
ciso repudiar todo este tipo de
proposição. “Estaremos convo-
cando os conselhos, as associ-
ações as igrejas, os sindicatos e
os trabalhadores de maneira
geral para esta manifestação,
pois, do contrário iremos cho-
rar amargamente as perdas que
ocorrerão, bem como a
precarização do setor que irá
assolar toda a nação”, antecipa.
Conforme o presidente do Sem-
pre Sudoeste a situação é grave
e requer o esforço de todos.

Divulgação

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Assembléia Geral Extraordinária

O Presidente da Associação dos Torcedores Solidários do Sudoeste de Minas Gerais, o Sr.
Waldecir Cezarino, de acordo com seu Estatuto Social convoca os membros da referida
Associação, para se reunirem em “Assembléia Geral Extraordinária “ que será realizada na
Rua Manoel de Oliveira Mafra, n.º 935 – Jardim Ouro Verde, no dia 09 de março de 2019, as
16:00 ( dezesseis ) horas,  afim de deliberar sobre o seguinte:
Alteração de Cargos dos Membros da Associação.

São Seb. Paraiso - MG, 01 de março de 2019.
WALDECIR CEZARINO

PRESIDENTE
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Este Terreno sujo de mato e detritos preocupa moradores
da Av. Delfim Moreira no Centro de Paraíso

Moradores reclamam e pedem providências sobre
terreno sujo de mato e detritos na área central

Sebastião Tadeu Ribeiro

Preocupadas com os pro-
váveis, mais de mil, e dos já
confirmados casos de dengue
em São Sebastião do Paraíso,
várias pessoas têm procurado
o Jornal do Sudoeste para re-
clamar sobre terrenos sujos, a
bem dizer abandonados, no
perímetro urbano.

As mais recentes reclama-
ções são de moradores no cen-
tro da cidade, por exemplo na
Avenida Dr. Delfim Moreira e
adjacências onde há terreno
vago, sujo de mato e detritos
jogados, podendo ser criadouro
de mosquitos transmissores da
doença.

O referido terreno sujo,
onde também passa canaliza-
ção a céu aberto de água pluvi-
al está de frente para a avenida
Dr. Delfim Moreira, no quar-
teirão entre as ruas Soares
Neto e Tenente José Albino, e
nos fundos com a rua Estrada

de Ferro, antigo leito da Fepa-
sa. O professor José Vilson do
Amaral e outros moradores
pedem para que a Vigilância
Sanitaria notifique proprietári-
os para que providenciem a
limpeza do referido terreno o
mais rápido possível. Confor-
me afirmou, no referido terre-
no existe enorme serpente que
poderá atacar pessoas. Há tam-
bém, segundo ele, ratazanas,
escorpiões, animais peçonhen-
tos e insetos.

Estamos receosos que nes-
te imundo terreno possa haver
focos do mosquito transmissor
da dengue. Infelizmente hoje
Paraíso está numa triste e in-
concebível classificação de 6.º
lugar no Estado de Minas Ge-
rais, e em primeiro nas regiões
Sul e Sudoeste em casos pro-
váveis e confirmados de den-
gue, lamenta Professor Ama-
ral.

O mencionado terreno na
área central de Paraíso real-

cessário que se faça a limpeza
de matos e até árvores que nas-
ceram no leito da canalização
do córrego.

Outro detalhe importante
que aconteceu no Jardim
Coolapa foi a retirada de car-
caça de carro velho abandona-
do na avenida Afonso Pena,
isso depois de várias denúnci-
as feitas por moradores atra-
vés do “JS”.

No entanto fica o alerta
para autoridades responsáveis
pela limpeza e saúde dos
paraisenses: há centenas de ter-
renos, lotes vagos, inclusive
propriedade do patrimônio pú-
blico municipal (prefeitura),
além de um incontável número
de carcaças de veículos velhos
abandonadas em vias públicas
que estão a merecer atenção
especial, isto pelo perigo que
representam à saúde pública,
principalmente quando há mais
de mil casos suspeitos de den-
gue no município.

mente está muito sujo de mato
e detritos que podem acumu-
lar água, e transformar-se em

criadouro de mosquitos.
Demorou, mais a Prefeitu-

ra iniciou nesta semana a lim-

peza em volta da canalização do
Córrego Coolapa. Para que o
serviço fique completo é ne-

Morre pedreiro envolvido em acidente entre
carro e caminhão na BR 265 em Paraíso

O pedreiro Cristóvão Pereira
Viana, 44 anos, que se envolveu
em acidente na tarde desta sex-
ta-feira (1/3) na rodovia BR 265
quando o veículo que dirigia, um
Pálio Fire bateu de frente com um
caminhão que transportava lixo,
no município de São Sebastião
do Paraíso, não resistiu aos
ferimentos e faleceu.

O acidente aconteceu no km
643, a poucos quilômetros do
Parque da Serrinha, por volta das
16h30. Cristóvão seguia sentido
Altinópolis. De acordo com o
condutor do caminhão,  o veícu-
lo vinha carregado do distrito de
Guardinha para São Sebastião do
Paraíso, quando um carro dirigi-
do por Cristóvão invadiu a pista
na contramão de direção vindo a
colidir de frente com o caminhão.
Ele disse que tentou parar o ca-

minhão, mas não deu tempo de
fazer nada.

O automóvel ficou com a di-
anteira completamente destruída.
Bombeiros foram acionados para
fazer o resgate e foi preciso fazer
o uso de desencarcerador  para
tirar a vítima das ferragens.

Cristóvão recebeu os primei-
ros socorros e foi encaminhado
com vida para a Santa Casa de
São Sebastião do Paraíso, mas
apresentava graves fraturas.

A princípio pelo fato do veí-
culo que ele dirigia ter atraves-
sado a pista, pensou-se que ele
poderia ter sofrido mal súbito
com a perda de sentidos. No en-
tanto, informações obtidas pelo
Jornal do Sudoeste deram conta
que familiares de Cristóvão esta-
vam à sua procura, e que ele apre-
sentava sintomas de  depressão.
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